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5 月 4 日，安徽省房地产研究会一届十次会长
会议在六安西海生态园大酒店召开，旨在研讨2018
年房地产市场形势、入会企业在当前形势下的发展
方向和发展模式，并为新近入会的副会长单位授
牌。新华、安粮、万瑞、天盈等二十多家知名房地产
单位参会。

会议由房地产研究会秘书长汪远主持，六安市
房地产协会、商会副会长马启兵致欢迎词。马会长
对前来参加的企业、合作单位和媒体朋友表示热烈
欢迎。会上，安徽省住建厅原巡视员李玉华同志为

新近入会的力高集团、弘阳集团、三巽集团三家单
位授予副会长单位称号。

会上，合肥学院房地产研究所所长朱德开发表
了对 2018 年房地产市场形势分析的报告，从土地
供给、开工面积、竣工面积、销售面积、价格、库存、
金融等不同层面，采集多项指标，由浅入深地进行
了系统综合的分析研判，指出不同区域、不同条件
下的市场发展趋势。

各家房企也纷纷积极踊跃地对过去的发挥进
行了总结，就 2018 年房地产形势进行了预判和分
析，从人口、环境、地价、地域、产业布局、合作投资
方向等方面，探讨了企业在当前形势下的发展方向
与模式。

国购集团代表率先发言，他表示国购立足于合
肥这样一个省会城市，战略战术主要是往外省延
伸，扩大国购集团的企业版图。在拿地方面也采取
收购、兼并、合作的模式，不再是单一的竞价拍地。

万瑞集团代表则表示，选择一个好的城市开发
地产，要看三个基本条件，一是常住人口，二是人口
收入，三是发展潜力。作为六安本地耕耘数载的品
质企业，万瑞代表表示，六安的刚需盘数量在下降，

六安以及同等其他城市目前缺乏的是品质盘和改
善型住房，各家房企应该多多注重于品质提升。

新华集团代表人对新华进行了全面的介绍，他
表示新华不仅仅是一个房企开发商，集团旗下概括
了地产、教育、金融、旅游、城市综合体。地产方面
目前也是在向华东地区辐射，希望能走出安徽，打
造品牌的力量。秘书长汪远在会上也对新华的商
管公司进行了肯定，表示新华是率先成立商管业务
的公司，在商业盘活这一领域可谓是行业领先。

最后，李玉华同志对本次会议做重要总结，他
表示：“本次会议是历届以来参加人数最多、参会讨
论最激烈的一次，我们的收获也是最多的一次。这
次既有老会员，又有新会员，得到各社会团体、协会
组织、房地产企业广泛的认可，扩大了研究会影响
力。”

李玉华表示，不论从城镇化指标还是我们自己
的实际感受，对未来房地产形势都是看好的，改善
型需求和刚性需求的差异化越来越明显，在差异化
中要从地段、品质和质量来分析，也希望各家房企
都能发展得越来越好。

▋毛天润

安徽省房地产研究会一届十次会长会议在六安召开

华润 在云之巅
——写字楼高空置率下的华润大厦

在一份调查报告中显示，除去北上广深这些一线城市
外，杭州、南京、青岛、温州等城市写字楼的空置率都在20%
以下，说明这些地方的商贸业非常发达，也意味着这些城市
具有较好的投资价值。而像南宁、昆明、合肥这些城市，空置
率非常高，合肥的空置率达到 43.1%，合肥写字楼的存量及
空置状况不容乐观。

据同策咨询对合肥写字楼市场的深入调查，自 2008 年
起，合肥的商业发展进入到了井喷式时期，各类写字楼逐一
入市。历经十余年发展建设的政务区已接近中国重要城市
的核心区发展水平，并已形成醇熟、高效的商务氛围，成为国
内外中高端名企进驻合肥优先选择的区域。

以政务区的华润大厦A座为例，记者在华润的企业名单
中见到了像龙湖地产、浦发信用卡中心、三星中国、拜耳医
药、高力国际等知名企业入驻，其中入驻企业负责人就表示
他们看中的是华润便捷的交通、高端的品质、完善的配套服
务。写字楼行政人员在给记者介绍华润周边的时候说：“华
润大厦不仅仅是传统意义上的写字楼，它与万象城商业综合
体是无缝衔接的，上班族中午吃饭也很方便，下班想买什么
或者单纯逛逛街都可以。华润大厦的西边就是绿洲公园，环
境优美很适合放松心情。等于说一站式服
务，是出了家门后心的归属地。”

作为企业，选择写字楼办公的首要目
的，往往是为了提升企业形象，不少企业将写
字楼的档次形象放在仅次于区位的重要因素
之一。我们可以看到像华润大厦这种知名写
字楼都有很好看的外立面，在合肥很多宣传
片的航拍视频中，经常能看到高耸入云的华
润大厦A座，标识性非常明显。

当然，在许多写字楼还在比拼高度、比
拼玻璃幕墙的选型、比拼电梯的数量、比拼
毫不重要的附属功能、比拼价格谁更便宜
的时候，华润大厦已经把更多的精力放在
优质客户组合及后期运营上。大部分世界
500 强企业在选择办公室时，甚是严苛，其
中一项标准就是商务服务是否优质。可见，
优质的商务服务能带来巨大的价值。

如果说过去写字楼拼的是地段、硬件，
那么现在拼的
就是服务。现
在的写字楼服
务讲究如何让
驻户舒服，让企
业 员 工 舒 服 。
高质量的写字
楼服务，在当下

起到越来越重要的作用，且时间越久，运营
服务在写字楼价值上起到的作用越大。记
者在华润大厦A座了解到，他们现在实行刷
卡进楼制，拜访企业要先登记再联系企业负
责人确认，这样也避免了闲杂人等影响到正常
的上班制度。

物业管理公司往往直接决定某个写字
楼的用水、用电、垃圾清运、空调供应、车位
管理等方方面面的问题。不同于其他写字
楼将物业管理服务打包给第三方，合肥华润
大厦的物业服务由华润物业全程运营，并聘
请五大行之一的高力国际作为物管顾问，定
制高端的物业服务体系，为商界精英提供全
方位服务。

如你所见，在当下同质化竞争激烈的
写字楼市场，硬件配置早已不是衡量驻户选
择的唯一指标。“软实力”服务的差异化竞
争，将吸引更优质客户的目光，也是现在及
未来写字楼实现恒久竞争力的重要手段。
写字楼会不断吸引着人流、物流、资金流、信
息流的汇集，刺激着写字楼自身的发达人脉
网络，产生巨大的财富效应以及商务辐射作
用，出色的写字楼与企业共生共荣，实力企
业入驻高端写字楼更能助力企业发展。

A 政务区或
成高端写字楼首选区域

B 企业选择
看重各方面品质

上午九点，华润大厦的地下停车场已经满满当当，蔚蓝
商务港、新城国际附近的空余平地也是被各种共享单车挤得
水泄不通，这是一天工作的开始。

▋毛天润


